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transmite su caso es muy gran-
de, pero solo puede dimensio-
narse cuando él narra su pro-
pia historia. 

“Hice mi primario en la 
escuela 1199 y terminé el 
secundario en la EESO 329 
donde fui abanderado y sin 
ninguna materia a rendir. 
Siempre fui muy dedicado a 
estudiar a pesar de que no tu-
vimos clases presenciales por 
la pandemia en 2020, enton-
ces cuando ya estaba en 3° 

ESCRIBEN: IVANA ACOSTA

SOCIEDAD

Trabaja de albañil, 
fue abanderado y lo 

becaron para cumplir su 
sueño de ser abogado
Tener las mejores calificaciones y recomendaciones de la es-
cuela le valió a Gustavo Mill el acceso a una beca para estudiar 
en San Francisco. El joven de Frontera, además, se solidarizó 
con su ciudad y se esperanzó: “Pese a que la discriminan van 
a salir varios profesionales”.

pero su nieto le prometió que 
eso no pasaría. Ahora con 18 
años no solo es albañil, tam-
bién trabaja como plomero 
y de noche vuelve a agarrar 
los libros que ya no son de la 
escuela sino de Abogacía. 

Su historia trascendió cuan-
do la sede San Francisco de 
la Universidad Blas Pascal 
(UBP) dio algunos indicios 
de su tenacidad que ayudaron 
a que obtenga una beca para 
estudiar. La enseñanza que 

Hace cuatro años, Gus-
tavo Mill le preguntó 
a su abuelo si podía 

enseñarle el oficio de alba-
ñil para empezar a cubrir sus 
gastos personales. El hombre 
le dijo que no era necesario y 
que podía ayudarlo porque no 
quería que deje de estudiar, 
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año que teníamos la moda-
lidad de burbujas comencé 
a trabajar en la semana que 
no iba”, dijo en declaraciones 
a El Periódico. 

El joven que nació en Las-
piur, pero desde muy pequeño 
reside en Frontera, contó que 
su jornada de trabajo nunca 
interrumpió la escolar. Es así 
que las tareas laborales las ha-
cía por la mañana y a la tarde 
se dedicaba a estudiar. 

“Yo empecé a trabajar por-
que quise, no quiero que pien-
sen mal que lo hice porque 
lo necesité. Quiero que sepan 
que fue por gusto y mi propia 
decisión, quería valorar lo que 
obtuviera más allá de que mi 
mamá y mis abuelos siempre 
me ayudaron. Quise tener co-
sas a partir de mi sacrificio y 
así sigo laburando hasta la ac-
tualidad”, aclaró sobre su caso 
en particular. 

Primeros pasos

En todo ese tiempo, Gusta-
vo siempre mantuvo la ilu-
sión de terminar la escuela 
y seguir la universidad para 
convertirse en abogado algún 
día. Mantuvo la llama de la 
ilusión desde que era peque-
ño y trabajó también para po-
der pagar lo que le costaría 
hacerlo en una institución 
privada porque no hay otra 
alternativa en San Francisco 
para esta carrera. 

“Empecé en la construc-
ción con mi abuelo que des-
de un primer momento me 
dijo que me dedique al estu-
dio, pero al final me dio la 
oportunidad de trabajar para 
que tenga mis primeros pesos. 
El año pasado me ofrecieron 
unas changas de plomería 
como ayudante de un cono-
cido y así fue que arranqué”, 
indicó. 

Oportunidad

La noticia de la beca y que 
empezaría a estudiar fue muy 
grata para toda la familia y 
más para el abuelo que vio 
cómo cumplió su promesa. 
El niño que siempre cuidó 
ahora ya era un estudiante 
universitario y fue reconoci-
do por eso.

“Siempre quise ser abo-
gado, me interesaba conocer 

y miraba las series como La 
Ley y el Orden en la parte 
de los juicios. En un momen-
to estaba indeciso si estudiar 
también Arquitectura por el 
trabajo que hacía, pero Abo-
gacía fue mi decisión final”, 
relató feliz. 

Ese camino no fue fácil, 
averiguó en muchas univer-
sidades nacionales y también 
privadas, a partir de eso eva-
luó los costos y decidió que-
darse en su hogar porque 
aquí podría conservar sus 
trabajos. 

Cuando se decidió por 
UBP le preguntaron si había 
sido abanderado porque así 
podría aplicar a una beca de 
estudio. Solo necesitaba una 
carta de recomendación de 
la directora y así el buen re-
cuerdo que dejó Gustavo en 
la institución terminó de dar-
le este premio. 

“Siempre tuve muy buena 
relación con todos y quiero 
aclarar que a pesar de ser de 
Frontera y que muchos la 
discriminan tienen que sa-
ber que hay excelentes do-
centes y chicos, van a salir 
muchos profesionales de ahí. 
Estoy muy agradecido porque 
eso me permite estudiar todo 
el año gratis y si obtengo un 
promedio de 8 con exámenes 
por completo aprobados puedo 
mantenerla”, precisó. 
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Sacrificio y empuje

Los días de Gustavo inician a 
las 6 de la mañana y se dedica 
a repasar cosas de la univer-
sidad hasta que a las 8 entra 
a trabajar en la construcción. 
Cuando llega por la tarde, des-
de las 19, empieza a estudiar 
y tomar las clases: “Me gusta 
así que le meto mucha ener-
gía 100 por ciento”. 

Por último, el joven de-
cidió dejarle un mensaje a 
otras personas que también 

se han encontrado con estos 
interrogantes al momento 
de estudiar. “El año pasado 
tenía el pensamiento de que 
no podría lograr esto, pero 
había un dicho de la escuela 
que decía ‘todo lo imposible 
es aquello que no intentas’. 
Tienen que enfocarse, em-
piecen por algo chico, por un 
curso, busquen changuitas 
y desde chicos den lo me-
jor de su potencial porque 
pueden lograr cualquier 
cosa”, concluyó.

“A pesar de ser 
de Frontera y que 

muchos la 
discriminan 
tienen que 

saber que hay 
excelentes 

docentes 
y chicos”.

Gustavo
 Mill

“Estaba indeciso 
si estudiar 

también 
Arquitectura por 

el trabajo que 
hacía, pero 

Abogacía fue 
mi decisión 

final”

Gustavo
 Mill
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ESCRIBE: OSCAR ROMERO

Olga y  Armando: el matrimonio de 
encuadernadores que resisten en su oficio 

les y una antigua prensa para 
encuadernar. 

Este antiguo oficio –confie-
san ambos- surgió de casua-
lidad: "En la primaria, una 
maestra nos enseñó a encua-
dernar como parte de una cla-
se práctica. Eso quedó. Y cuan-
do terminé la secundaria y el 
servicio militar estaba buscan-
do trabajo. Mi abuelo me re-
galó unas revistas que venían 
con un diario de Buenos Aires 
y se me ocurrió encuadernar-
las. Si viera ese trabajo ahora 
seguro lo quemaría de lo mal 
que quedó", sostiene Armando 
entre risas.

Sin embargo, ese fue el pun-
tapié inicial para su emprendi-
miento. Una vecina se enteró 
de lo que hizo y le llevó una 
colección para encuadernar: 
“Me lo trajo para ver cómo sa-
lía. Esa mujer se hizo clienta 
y trajo otra, después otra y así 

Llevan más de 50 años entre papeles, fascículos, tesis y docu-
mentos en un emprendimiento familiar que todavía continúan, 
pese a los cambios y desafíos: “Nos mantiene activos”, aseguran. 

En San Francisco, un 
matrimonio mantiene 
firme su dedicación por 

un oficio al borde de la ex-
tinción: la encuadernación 
y restauración de libros. 
Armando Tribolo (80) y su 
esposa Olga Boetto (81) con-
tinúan un emprendimiento 
familiar que nació hace más 
de 50 años y que, a pesar de 
todos los avances tecnológicos 
y la digitalización de docu-
mentos, se rehúsa a desapa-
recer. 

"Mientras exista algún libro, 
el oficio de encuadernador no 
se va a terminar", considera el 
matrimonio en la sala de tra-
bajo en su vivienda de barrio 
Roca, rodeados de libros, pape-
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fui teniendo varios trabajos”, 
recuerda.

Luego, cuando conoció a 
Olga y formaron pareja, la 
mujer se encargaba de salir a 
buscar clientes y mostrar los 
trabajos de Tribolo. Era co-
mienzos de 1970, una época de 
oro para las editoriales y los 
diarios nacionales que men-
sualmente o por semana publi-
caban fascículos o revistas de 
los más variados temas.  

“Arranqué visitando a los 
quiosqueros que nos facilita-
ban contactos de los clientes, 
entonces agarraba la bici, o a 
veces a pie y les llevaba algo 
de muestra de lo que hacía-
mos y nos empezamos a hacer 
conocidos. Por aquella época 
encuadernamos mucho”, ase-
gura Olga.

Por esos años, el matrimonio 
también tenía otros trabajos 
además de su emprendimien-
to: Armando era empleado del 
banco Hipotecario, mientras 
que su esposa se desempeñaba 
en un consultorio privado. 

Libros municipales y tesis

Con el paso de los años, las 
colecciones fueron escasean-

do, pero Olga y Armando 
fueron detectando otros “ni-
chos de mercado” y comen-
zaron a trabajar con muni-
cipalidades, universidades y 
empresas. 

“Yo le fui a ofrecer nuestro 
trabajo a la Municipalidad de 
San Francisco y todavía segui-
mos. Y también a los munici-
pios de la región, trabajamos 
con casi todo el departamento 
San Justo”, admite orgullosa 
Olga. Ante esto, el hombre ex-
plica: “Lo que se encuaderna 
una vez al año son los libros 

precisión, dedicación y mucha 
paciencia. 

En este sentido, Armando 
dice: “Hubo unos años en que 
San Francisco tuvo varios en-

del Registro Civil. Antes venía 
el libro ya hecho que se iba 
completando, ahora lo hacen 
todo con hojas sueltas, todo 
eso se junta y se encuadernan 
las actas de casamientos, de-
funciones, nacimientos y di-
vorcios”.

Cambiando de tema, Ar-
mando agrega: “Después 
aparecieron las tesis de las 
universidades. A los egresa-
dos les pedían que se encua-
dernen esos trabajos porque 
antes eran anillados. Así que 
empezamos a tener pedidos 
de egresados de UTN, de la 
Siglo XXI y hasta de la Uni-
versidad de Villa María, he-
mos hecho muchísimas en-
cuadernaciones”.

También enumeraron con 
satisfacción que fueron, du-
rante años, encuadernadores 
de los libros contables de la 
firma Arcor de Arroyito, “has-
ta que tuvieron que comenzar 
a digitalizar todos esos docu-
mentos”, señalan.

Todo un arte

Los Tribolo consideran, con 
modestia, que la encuaderna-
ción es un arte que requiere 

 "Encuadernamos 
hace más de 

50 años. Hemos 
enviado libros al 
exterior, a Japón

y España"

Armando 
Tribolo

OLGA Y  ARMANDO: EL MATRIMONIO 
DE ENCUADERNADORES QUE 

RESISTEN EN SU OFICIO
( continúa en página 6 )
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cuadernadores, pero fueron 
dejando. Esto no es soplar y 
hacer botellas, hay que estar, 
cuidar los detalles. Requiere 
mucha paciencia”. 

Aunque ambos están jubi-
lados, coinciden en que es 
una tarea que los satisface, 
pero por sobre todas las co-
sas los mantiene activos.  “Al 
parecer nadie más quiere 
aprender a encuadernar”, in-
dica Olga.

También son restauradores 
de libros. Por ello, desde hace 
años también, trabajan con el 
Centro Cultural y Bibliote-
ca Popular, y el Obispado de 
San Francisco, devolviendo a 
la vida los ejemplares gastados 
o maltratados. 

Por dar un ejemplo, la mujer 
extrae un trabajo terminado de 
El libro de Doña Petrona, 
un ejemplar de recetas de co-
cina que fue un éxito editorial 
en el país y que estuvo pre-
sente durante generaciones en 
millones de hogares (comenzó 

a publicarse en 1934, alcanzó 
123 ediciones y tuvo más de 
tres millones de ejemplares 
vendidos).  

“Este es un libro viejísimo 
-cuenta Olga-, lo trajo una 
clienta que lo quería restaurar 
porque era de su mamá. No-
sotros le hicimos el lomo, le 
agregamos las punteras para 
reutilizar la tapa original y 
quedó casi como nuevo. Es de 
alguien que le tiene mucho 
cariño a este libro y para no-
sotros es un trabajo especial”. 

Patronales 
de Santa Rita

Cada 22 de mayo se recuer-
da a Santa Rita patrona de 
las causas imposibles y, en 
su honor, en San Francisco 
se realizará su tradicional 
fiesta patronal. Previo a ello, 
habrá diferentes actividades 
en su parroquia (Alem 1370) 
como misas y bendiciones. 

Sábado 18: se renovarán vo-
tos matrimoniales a partir de 
las 14.30, con una misa. 
Domingo 19: se administrará 
el sacramento de la unción de 
enfermos en la misa de las 19. 
Lunes 20: bendición a ma-
dres que perdieron hijos o 
quedaron viudas, a las 14.30.
Martes 21: santa misa desde 
las 14.30.
Miércoles 22: desde las 10 
misa y otra celebración a las 
15.30, con procesión. 

Recolección 
de hojas secas 
La Municipalidad de San 
Francisco realiza la campaña 

de recolección de hojas secas 
del arbolado público en to-
dos los barrios de la ciudad. 
En la primera semana, se 
trabajó en los barrios Cate-
dral, San Cayetano, Roca e 
Iturraspe, mientras que en la 
segunda las cuadrillas muni-
cipales estuvieron Consolata 
y Chalet, Vélez Sarsfield, 
Roque Sáenz Peña, Dos Her-
manos y Ciudad.

Para lo que resta de mayo, 
el cronograma de recolección 
será el siguiente: Lunes 20, 
Independencia; martes 21, 
Independencia, 20 de Junio 
y Magdalena 1; miércoles 22 
y jueves 23, 9 de Septiembre, 
viernes 24, Hernández, Co-
rradi y Livita.

En tanto que la última 
semana, se recolectará el 
lunes 27 en Jardín; martes 
28, San Martín y Bouchard; 
miércoles 29 y jueves 30, 
San Francisco, Hospital y 
La Florida. El viernes 31 
de mayo será en La Milka y 
el lunes 3 de junio en Sar-
miento.

En los centros vecinales, 
los vecinos pueden retirar 
bolsas para recoger las hojas 
y depositarlas frente a los do-
micilios.

OLGA Y  ARMANDO: EL MATRIMONIO 
DE ENCUADERNADORES QUE 

RESISTEN EN SU OFICIO
( viene de página 5 )

También, la mujer alude 
a las tareas que realizan so-
bre las biblias y misales que 
requieren encuadernaciones 
nuevas y un trato muy deli-
cado: “Hay que tener mucho 
cuidado porque esas hojas de 
arroz son muy finitas, a veces 
llegan todas dobladas, hay que 
plancharlas, es una tarea espe-
cial” 

- A pesar de estar jubila-
dos, ¿todavía tienen ganas 
de seguir con esta actividad?

- Olga: Nos encanta lo que 
hacemos, mientras tengamos 
fuerzas y buena precisión lo 
seguiremos. Es un trabajo que 
tendríamos que hacerlo más 
frágil para que lo traigan de 
nuevo. pero no es así, la ver-
dad que podemos decir que 
nuestras encuadernaciones du-
ran unos cuantos años (risa). 

- Armando: Hubo parates 
en la actividad también, épo-
cas en que no había trabajo, 
como pasó con la pandemia 
y cuando comenzaron con la 
digitalización de documentos 
en muchas municipalidades y 
en las empresas. Pero ahora 
arrancó otra vez y se está tra-
bajando bien. Así que seguire-
mos porque además a nosotros 
nos hace bien. 

“Hay libros que 
tienen un valor 

sentimental
enorme para
sus dueños, y 

nos enorgullece 
devolverles la vida".

Olga
Boetto

Historias
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La data en la Biblia: otra vez detectan 
estafas desde la cárcel de San Francisco 

Un libro titulado “Biblia 
para todos” tenía en su 
interior un papel con 

varios números anotados de ce-
lulares y cuentas de billeteras 
virtuales (CBU). El ejemplar 
era propiedad del recluso Ma-
tías Nicolás Espíndola, dete-
nido hace un tiempo en la cár-
cel de San Francisco, quien lo 
portaba mientras circulaba por 
los pasillos del penal.

El papel con las anotaciones 
fue descubierto durante la sema-
na en un allanamiento policial 
dentro del servicio penitenciario. 
También, los uniformados ha-
llaron retazos de otro papel con 
notas similares dentro de un en-
voltorio de tabaco suelto.

La intervención fue ordena-
da por la Fiscalía de Instruc-
ción de la ciudad de Las Va-
rillas, a raíz de una denuncia 
por estafa de un hombre de 
82 años. Sin embargo, habría 
otras víctimas.

Espíndola tiene 23 años y los 
elementos hallados en su celda 

lo vincularían de forma direc-
ta al fraude.

Tras el procedimiento, el 
personal del Servicio Peni-
tenciario informó a las au-
toridades que, días antes, en 
ese mismo pabellón habían 
secuestrado un teléfono y va-
rios chips de celular. Todo 
quedó a disposición de la 
Justicia.

Por qué estaba detenido

Espíndola purgaba una pena 
unificada de tres años y un 
mes de cárcel por los delitos 
de violación de domicilio, re-

sistencia a la autoridad, lesio-
nes leves calificadas, amenazas 
y encubrimiento.

Su condena venció el 3 de 
marzo pasado, sin embargo 
cumplía prisión preventiva 
por otro delito: narcotráfico. Si 
bien a través de su abogado pi-
dió la libertad condicional, el 
beneficio le fue negado. Fuen-
tes penitenciarias indicaron 
a El Periódico que el inter-
no tenía “buena conducta” y 
no generaba sospechas. Ade-
más se autopercibía como un 
“hombre de fe”, por eso tran-
sitaba por el pabellón con su 
biblia en mano.

La Policía de Córdoba allanó el servicio penitenciario local por una 
denuncia que se investiga en Las Varillas. Quién es el estafador.

15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •



8•

15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •

Sábado 18 de mayo de 2024

ESCRIBE: OSCAR D. ROMERO

Avanza el proyecto para el nuevo loteo 
municipal: proyectan 500 lotes

nes legislativas propuso un 
nuevo loteo municipal con 
todos los servicios: agua, ilu-
minación, gas natural, cloacas, 
cordón cuneta y pavimento. 

tualmente se lleva adelante la 
negociación para adquirirlos. 
El fin es comercializarlos con 
un precio menor al de mer-
cado. 

La Municipalidad 
negocia por estos 
días la compra del 
terreno en la zona 
sur. Tendrá todos 
los servicios y un 
costo menor al del 
mercado.

Fuentes municipales indi-
caron que el proyecto nace de 
la articulación público-pri-
vado en vistas a empezar a 
paliar el déficit habitacio-
nal. Consideran que hay una 
franja de familias jóvenes que 
no tiene hoy acceso al crédi-
to para poder financiar un 
terreno al precio actual de 
mercado.

Comercialización 

Será la Municipalidad quien 
comercialice estos lotes de ma-
nera tal que sea la inversión de 
los actores privados la que per-
mita llevar adelante las obras 
de infraestructura. 

Según pudo averiguar El Pe-
riódico, los terrenos tendrán 
un tamaño que oscilará entre 
los 220 y los 260 metros cua-
drados. 

POLÍTICA

En los próximos días po-
dría comenzar a mate-
rializarse un anuncio 

importante que hizo el inten-
dente Damián Bernarte en 
marzo pasado, cuando en su 
discurso de apertura de sesio-

Los terrenos –serán unos 
500 lotes- se encontrarán ubi-
cados en el sector sur, donde 
también se halla Brisas del 
Sur, otro loteo municipal. Ac-
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Por otra parte, un tema no 
menor será el costo que ten-
drán estas tierras. En el mer-
cado inmobiliario, un lote 
de estas características puede 
costar entre 20 y 22 mil dó-
lares en el sector sur. En este 
caso, al ser un loteo munici-
pal se ofrecerían a un menor 
precio. Lo que no trascendió 
al momento es qué forma de 
financiación tendrán quienes 
los adquieran. 

“Uno de los principales 
problemas que afrontan ve-
cinos y vecinas de la ciudad 
para acceder a la vivienda 
propia es la dificultad para 
acceder a un lote, por los 
altos costos. Por eso propo-
nemos un nuevo loteo mu-
nicipal, totalmente novedoso 
en su configuración y ejecu-
ción”, había señalado Ber-
narte tiempo atrás.

Proyección 

En el largo plazo, la gestión 
municipal proyecta un Pro-
grama de Vivienda Municipal 
con los recursos generados con 
este loteo, a través del sistema 
de círculo cerrado y similar a 
los que ya funcionan exitosa-
mente en otras localidades de 
la región.

Actualmente se llevan adelante obras de pavimentación sobre 
la Av. de la Universidad entre las calles Quinquela Martín y 
Fernando Fader, punto final para terminar de hormigonar, 
desde Av. Güemes, esta importante arteria en la zona norte 
de San Francisco.

Con respeto a las características de la obra, el mandata-
rio municipal, Damián Bernarte, comentó que se trata de la 
pavimentación de 8.200 m2, y la utilización de 1.300 m3 de 
hormigón.

"Estimamos que un lapso que no va a superar los 60 días 
la obra estaría finalizada, abriendo la circulación con este 
nuevo tramo pavimentado de una arteria que se ha transfor-
mado en una avenida de alta circulación en San Francisco, 
lo que motiva a la conectividad de este sector que están muy 
poblados”, indicó.

Desarrollo

Por otra parte, el intendente recordó que en su gestión de dos 
años y cinco meses se superaron los 35 kilómetros de asfalto 
realizado. En ese aspecto consideró que “es el proceso en la 
historia de la ciudad de mayor evolución en un lapso corto 
de tiempo”. 

Asimismo ponderó que se realiza a través de la interacción 
entre el sector público y el privado, esto es así puesto que el 
municipio provee el hormigón y empresas constructoras loca-
les trabajan en distintos sectores con la obra. 

“Trabajar de manera conjunta nos permite en este mo-
mento tener ejecutando obras de pavimentación en distintos 
frentes al mismo tiempo, como en Av. de la Universidad, en 
barrio Hipólito Bouchard, en el sector de la Cooperativa 18 
de Marzo, y en el suroeste en barrio Roque Sáenz Peña, en el 
sector conocido como Cisprén”, cerró.

Por otro lado, la última semana también quedó habilitado 
el tránsito vehicular de la Av. Libertador Sur, desde calle 
Carrá hasta Juan Díaz de Solís, recientemente pavimentada.

Av. de la Universidad: 
en dos meses estaría 

pavimentada en forma 
completa 
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Hay rock
con el 

Llenate 

Este domingo 19 de 
mayo, desde las 16, la 
Plazoleta Villafañe 
será escenario una 
vez más del Llenate 

el Mate de Rock. To-
carán en esta cuarta 
fecha Perro Cacique, 
Primer Piso, Venera 
y Dúplex. En caso de 

mal tiempo, el even-
to se desarrollará en 
el Complejo Ibiza, 
en el horario progra-
mado.

Con 200 expositores, llega la 
Feria Nacional de Artesanías

San Francisco recibe este 
fin de semana la 13° 
edición de la Feria Na-

cional de Artesanías y Ma-
nualidades en el Superdomo. 
Se presentarán 200 artesanos 
procedentes de distintos pun-
tos del país.

En lo que ya se convirtió en 
una cita obligada para esta épo-
ca del año, el evento se conso-
lida como una marca registrada 
en el rubro, congregando los 
artesanos más renombrados de 
la Argentina.

La feria comenzó el vier-
nes y tendrá continuidad 

ALGO PASA

este sábado y domingo desde 
las 15. La entrada es libre y 
gratuita.

La organización incluye 
además la presencia de es-
pectáculos musicales en vivo. 
Para el sábado, a partir de 
las 18, se presentarán Gabriel 
Artero, Chechelo y Cuento 
Viejo. El domingo, en tanto, 
subirán al escenario, a partir 
de las 17.30, Walter Sereno, 
Guillermo Benítez, José Tu-
rina, Los Reales y LPH.

Para quienes deseen comer 
y tomar algo habrá food trucks 
en el Botánico.

Opciones para ver teatro
este fin de semana

El grupo de teatro "La 
Puerta" presenta "Quié-
reme hasta la locura", de 
Patricia Suárez, una come-
dia dramática que tendrá 
funciones este sábado 18 de 
mayo a las 21, y el domingo 
19 de mayo a las 20, en el 
Sport Automóvil Club. 

La obra transcurre en 
un camarín de pueblo. 
Isabel y Alma son dos mu-
jeres que comparten sus 
vivencias llenas de sinsa-
bores unidas por una trai-
ción que deja huellas en la 
vida de cada una. A partir 
del encuentro que surge 
entre ambas mujeres y de 
la búsqueda de sus sueños 
más anhelados, entablan 
una amistad basada en la 
música, especialmente en 
los boleros.

Actúan María Ema 
Musitani, Marianela 
Panero, Cristian Folco 
y Leandro Gaido. Dirige 

Carlos Pioli. Las entra-
das se pueden conseguir 
en Rincón de Colores, en 
Mitre 439, y a los teléfonos 
(03564) 15674150, 15675431, 
15518729 y 15668449.

Centro Cultural 

Por otro lado, este do-
mingo 19 de mayo, a las 
20.30 en el Centro Cul-
tural San Francisco, y en 
el marco del ciclo “Tea-
tro de Afuera”, se llevará 
a cabo la puesta teatral 
unipersonal “Los Aho-
gados”, de María Teresa 
Andruetto, a cargo de la 
Compañía Teatro de Ilu-
siones Animadas, con di-
rección de Carlos Piñero 
y actuación de Santiago 
San Paulo.

La entrada es libre y gra-
tuita, limitada a capacidad 
de sala, dirigida a público 
en general mayor de 16 
años.
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ESCRIBE: IVANA ACOSTA

Los colores de Amelia 
Ballarino invaden

El Espacio durante mayo

La artista elegida del mes 
de mayo en la galería El 
Espacio es Amelia Ba-

llarino. La contadora ya ha 
expuesto en otra oportunidad 
durante 2023, pero aun tiene 
mucho por contar sobre su tra-
yectoria dentro del ambiente 
artístico. 

Ballarino denominó a su 
muestra “Colores de mi vida” 
y en ella presenta nuevos cua-
dros trabajados a partir de 
diferentes técnicas donde se 
ve reflejada a sí misma, pero 
también quiere sorprender a 
los observadores. 

ALGO PASA

Horarios

“Colores de mi vida” es una 
serie de trabajos que están ex-
hibidos y a la venta en la gale-
ría de arte El Espacio. Estará 
disponible durante el mes de 
mayo.

Se puede visitar en Bv. 9 de 
Julio 1844 de martes a viernes 
de 16.30 a 19.30, y sábados de 
9 a 12, donde las personas son 
recibidas por Eugenio Boc-Ho, 
que lleva adelante la galería.

“Lo que me inspira es pin-
tar emociones y despertar en 
el espectador cosas diferen-
tes. Cuando me pongo frente 
a un lienzo expreso mi estado 
de ánimo, pero también busco 
generar emociones en las per-
sonas que lo ven”, contó a El 
Periódico sobre su trabajo. 

Aseguró que lo exhibido ma-
nifiesta en cierta manera lo que 
ella es y al momento de descri-
birse indicó: “Soy y tengo mu-
cha energía, me siento refle-
jada en mis obras por eso uso 
una paleta amplia de colores, 
además prefiero el arte abstrac-
to me gusta muchísimo".

Lo que la artista denomina 
arte abstracto para otros es 
abstracto figurativo, pero ex-

tar hacer lo que le gusta. No 
quise hacer arte porque no sé 
dibujar, pero conocí a mi pro-
fesora Patricia Ludueña y al 
final todo me atrapó”, afirmó. 
Luego se definió “completa-
mente autodidacta”.

Cuando decidió encarar esta 
veta artística no le fue nada 
fácil, primero rompió su pro-
pio prejuicio acerca del dibujo 
como vehículo de expresión y 
también –reconoció- tuvo que 
salir de su zona de confort. 

plicó que su objetivo no es re-
producir una imagen sino to-
marla de base y diluirla entre 
los colores. Para eso muchas 
veces trabaja directamente con 
los dedos sobre su lienzo. 

Según comentó, también 
prefiere emplear distintos ma-
teriales como óleo, base acríli-
ca o dorado a la hoja; algunos 
de ellos están presentes en la 
muestra.

Una nueva capacidad

Amelia relató que se encontró 
con el arte de grande. Trabaja 
como contadora y ha sido do-
cente, pero la pintura se ganó 
un lugar en su vida. “Aquella 
persona que atraviese una si-
tuación difícil tiene que inten-
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se requieren más y también 
ropa de abrigo y calzados para 
niños y adultos. Además rei-
teraron la necesidad de tener 
donaciones y alimentos no pe-
recederos para continuar con 
su servicio voluntario.

Para colaborar, se pueden 
acercar donaciones hacia la 
sede o bien comunicarse al 
3564 410040.

“Noche patria” 
con música
y danza en 
Polideportivo 
de Frontera

La Municipalidad de 
Frontera organiza un even-
to para toda la familia en la 
víspera de un nuevo aniver-
sario por el 25 de Mayo, en 
un evento denominado “La 
Noche patria” con folclore y 
danza en el Polideportivo Mu-
nicipal.

El Centro Vecinal 
San Martín lanzó 
una venta de 
locro
El Centro Vecinal de barrio 
San Martín lleva a cabo una 
venta de locro para este domin-
go 19 de mayo, con la calidad 
garantizada de "Sabor a Patria". 
Las porciones, a 3500 pesos, 
pueden reservarse al 3564-
517111 y se retiran en General 
Paz 1145, de 11 a 13.

En La Mañana de El Pe-
riódico (FM 97.1), Cecilia 
Minetti y Sergio Gallardo, 
integrantes de la institución 
indicaron que buscan generar 
fondos porque su trabajo “es 
todo a pulmón”.

“Está la idea de cambiar la 
membrana del techo del salón 
grande porque está llovien-
do adentro. Entonces a veces 
cuando hay clases de gimna-
sia u otras actividades y llueve 
hay que ir a limpiar para que 
puedan terminar la clase o sino 

tiene que suspenderse”, contó 
Gallardo.

Además, prevén la compra de 
más tablones ya que al momen-
to de realizarse alguna peña 
tienen que pedirlos prestados a 
otros centros vecinales.

Comedor 
comunitario 
recolecta ropa 
de invierno
El merendero de Frontera Be-
lén Casa de Pan (Sastre 944) 
volvió a hacer un llamado a 
la comunidad. En esta oportu-
nidad para recolectar ropa de 
invierno.

El lugar asiste a más de 20 
niños y adolescentes y es habi-
tual que hagan campañas para 
obtener alimentos y distintos 
elementos necesarios entre las 
familias del lugar. 

Ya se hizo el fin de semana 
una entrega de frazadas, pero 

Será el próximo viernes 24 
de mayo desde las 21 en el 
salón ubicado en la Calle 7 al 
1701, con artistas y bailarines 
en vivo que engalanarán el es-
cenario.

La entrada es libre y gratui-
ta pero la capacidad es limi-
tada. Los interesados deberán 
buscar su ticket a partir del 
jueves 16 de mayo en el Salón 
Cultural, ubicado en la Calle 
72 esquina 3, en horario de 7 
a 13. También habrá servicio 
de bufet y cantina a beneficio 
del Grupo Scout Pueblos Ori-
ginarios.

Habrá baño 
público en dos 
plazas más 
de San Francisco
Sobre finales de febrero, el in-
tendente Damián Bernarte 
dejó habilitado el primer baño 
público de San Francisco, en 
la Plaza Cívica.

Ahora, según pudo conocer 
El Periódico, hay otras dos 
plazas que en breve también 
contarán con un módulo sa-
nitario, debido al gran movi-
miento que tienen sobre todo 
cada fin de semana. Se tratan 
de la General Paz y la Vélez 
Sarsfield.

Estos baños están confec-
cionados en un contenedor 
marítimo metálico recicla-
do, que posee tres espacios: 
baño para hombres, con 
bacha de lavado y espejo, 
mingitorio y box con inodo-
ro; un baño para mujeres y 
personas con discapacidad, 
de amplias dimensiones, 
con inodoro y lavatorio, 
espejo y cambiador plega-
ble para bebés; y un tercer 
espacio para personal de 
mantenimiento. 

Además, este nuevo servicio 
cuenta con secador de manos 
eléctrico, iluminación led y 
ventilación a través de ven-
tanas de aluminio, contando 
con sus respectivas conexio-
nes a redes de agua, cloaca y 
electricidad.
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Esta noche, el Gigante de 
Bomberos vibrará al ritmo del 
cuarteto con La Barra. En el 
marco de los festejos por el 87º 
aniversario de la institución, 
la banda con casi tres déca-
das de trayectoria y liderada 

por Javier “Pepa” Brizuela, 
promete un show imperdible. 
Recientemente estrenaron dos 
versiones nuevas de mañana sí 
y amor vuelve. 

El evento contará con una 
promoción especial en las 

barras, pues desde Bomberos 
anunciaron que habrá 2x1 
en bebidas durante toda la 
noche. “Con motivo de con-
tinuar los festejos por nuestro 
87º aniversario, para este bai-
le preparamos una promoción 

especial para la gente, que es 
la que siempre nos acompa-
ña”, mencionaron desde la 
institución. 

Se podrán conseguir antici-
padas en la boletería de Bom-
beros con horario de 18:30 a 

20:30. Además, se venderán 
en puerta de 00:30 a 2:30am. 
El ingreso de menores de 18 
años está prohibido, así como 
también el ingreso es limita-
do hasta las 2:30 por disposi-
ción municipal.

EMERGENCIAS:      420000

BOMBEROS VOLUNTARIOS DE SAN FRANCISCO
ESPACIO  INSTITUCIONAL

Bomberos rescataron a un hombre
que quedó atrapado en un accidente

la locación era en calle Carlos 
Gilli al 1600. Al llegar al lu-
gar constataron que se trataba 
de una pantalla y garrafa uti-
lizadas para calefaccionar, las 
cuales habían tomado fuego. 
Procedieron a retirar los ele-
mentos del lugar, enfriarlos y 
ventilar la habitación afectada. 

Dos dotaciones de bom-
beros de San Francis-
co colaboraron en un 

accidente ocurrido en Av. Ca-
seros y la autovía 19 el jueves 
alrededor de la 1 de la madru-
gada. Se trató de un vuelco de 
un camión con acoplado que 
trasladaba semillas. Al llegar 

al lugar trabajaron en la libe-
ración inmediata del conduc-
tor del rodado mayor, quien 
quedó atrapado dentro de la 
cabina del vehículo. 

Desde el Cuerpo Activo lo-
cal resaltaron: “Recibimos una 
alerta por una persona atra-
pada dentro de un vehículo 

La Barra regresa al Gigante de Bomberos 

por un accidente y nos mo-
vilizamos inmediatamente al 
lugar. Siempre en estos casos, 
la prioridad es asistir a las víc-
timas lo antes posible”. 

Además, la misma noche, 
asistieron a dos incendios de 
vivienda ocurridos en la ciu-
dad. El primero, ubicado en 

calle Juan Díaz de Solís al 
100, se trataba de un incendio 
de un hogar. Bomberos extin-
guieron las llamas y realizaron 
la ventilación correspondiente 
del lugar. 

Pasado alrededor de una 
hora, recibieron otra alerta por 
incendio de vivienda. Esta vez 
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Sin tiempo para lamentos: Sportivo 
juega otro duelo clave en Las Parejas

FÚTBOL

DE NUESTRA REDACCIÓN

po para lamentos. “El respon-
sable soy yo y ahora hay que 
dar vuelta la página, se termi-
nó la primera ronda y esto no 
termina acá, creo que con los 
resultados que se dieron esta-
ríamos entre los cuatro clasi-
ficados y ahora hay que ir el 
domingo a Las Parejas -que 
viene bien- y sacar tres puntos 

(Tilisarao) y Federico Ojeda 
(Villa Mercedes). En tanto, el 
cuarto árbitro será Alejo Cid 
(Pergamino). 

“No hay excusa”

Tras el encuentro en San Ni-
colás, el entrenador Sergio 
Maza afirmó que no hay tiem-

porque necesitamos ganar y sa-
car tres puntos, no hay ningún 
tipo de excusa”, expresó el DT. 

“Vamos a cargar pilas para 
ir el domingo a jugar con un 
rival duro que viene en le-
vantada. La segunda rueda va 
a ser así, nada que ver con la 
primera y a nosotros nos cues-
ta todo más que el resto y sa-
bemos que los rivales siempre 
dan un plus contra nosotros, lo 
vamos aprendiendo, nos cuesta 
por ahí asimilarlo, pero falta 
esa puntada final que lo vamos 
a encontrar", agregó.

Con respecto al objetivo 
planteado de salir campeón, 
Maza señaló: “Sigo pensando 
lo mismo, yo por un resultado 
no dejo de creer, faltan ocho 
partidos más, nosotros vamos 
a estar entre los clasificados y 
el equipo va a salir campeón, 
de eso no tengo ningún tipo de 
duda. Por supuesto que la cla-
sificación ahora en número no 
te da nada, sí que nosotros nos 

Sportivo Belgrano debe 
rápidamente dar vuelta 
la página tras la derro-

ta en San Nicolás y volver a 
prenderse en la lucha. Visita a 
Sportivo Las Parejas, a partir 
de las 16 de este domingo, en 
un duelo clave por el segundo 
lugar de la tabla.

El miércoles pasado no tuvo 
un buen partido con Defenso-
res de Belgrano y deberá rei-
vindicarse ante un equipo al 
cual le ganó con lo justo en 
San Francisco, pero ahora lle-
va tres triunfos consecutivos y 
volvió a ser uno de los candi-
datos a quedarse con un cupo 
a la segunda fase.

El árbitro del partido será 
José Díaz (Villa Mercedes), 
acompañado por los asistentes 
Juan Ignacio Flores Roig 

10ª FECHA
15.30 hs. | 

Depro vs. Indep'te (Chivilcoy)
Árbitro: Luis Martínez.

15.30 hs. | 
El Linqueño vs. Gimnasia (CdU)
Árbitro: Maximiliano Macheroni.

16 hs. | 
9 de Julio (Rafaela) vs. D. Haig

Árbitro: Luciano Julio.
16 hs. | Sp. Las Parejas vs. 

Sportivo Belgrano
Árbitro: José Díaz.

Libre: Def. de Belgrano.

POSCIONES
•Def. de Belg.  ...............17 pts.
•Sp. Las Parejas  .........14 pts.
•Sp. Belgrano  .............. 13 pts.
•El Linqueño  ................ 12 pts.
•Indep’te  ........................ 12 pts.
•9 de Julio  ..................... 11 pts.
•Douglas Haig  .............8 pts.
•Depro  .............................8 pts.
•Gimnasia  .....................2 pts..

pusimos el saco de candidato 
y deberíamos ser los primeros, 
eso es lo que en los papeles 
tendría que ocurrir, pero los 
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San Francisco, la primera Asociación en incorporar al básquet adaptado
La Asociación de Básquet de San 
Francisco escribió otra página dorada 
en sus 81 años de vida. Formalmente se 
presentó el Departamento de Básquet 
Adaptado mediante el cual se apoyará el 
desarrollo de equipos que la representen 
en esta modalidad.

La presentación fue encabezada por 
el presidente de la Asociación Christian 
Guini, el titular de la Federación de Bás-
quet de la Provincia de Córdoba, Carlos 
Battistoni, y el DT de Fundación San 
Justo, Adrián Viñolo.

Precisamente fue Viñolo quien se acer-

có a la Asociación buscando acompaña-
miento institucional. Hace dos años la 
idea de tener equipos de básquet adap-
tado tuvo apoyo de la Municipalidad de 
Devoto y ahora se agrega el marco insti-
tucional de la Asociación.

La estructura que se le otorga a este de-
porte permitirá que el equipo Fundación 
San Justo (y otros que eventualmente se 
formen) participe de la Liga Federal.

En ese contexto, Guini se comprome-
tió junto con la comisión a trabajar para 
que el básquet adaptado crezca. "Vamos a 
tratar de que todo esto pueda cada vez ser 

mejor y que haya más chicos y gente que 
practique este deporte que es el mejor del 
mundo", expresó.

Además, el dirigente provincial auguró 
que el incluir el básquet adaptado será 
"algo histórico y superador para Córdo-
ba. "Es muy importante este momento, es 
muy importante el desafío, para sentirse 
orgullosos de que van a ser los pioneros".

Del anuncio participaron también au-
toridades de los clubes de la Asociación, 
las del municipio de San Francisco y de 
Devoto que hace dos años acompaña este 
proyecto.
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rivales también juegan y nos 
pusieron a prueba todos los 
partidos”.

Sobre lo que viene, el DT 
indicó: “Falta la segunda rue-
da y sigo pensando lo mismo, 
no voy a dejar de creer, sigo 
confiando en los jugadores y lo 
sostengo, nos tocó perder con 
la última jugada en Lincoln, 
nos tocó perder con 9 de Julio, 
no me preocupa eso, me preo-
cupa que preparemos el parti-
do del domingo, ocuparme de 
eso y que sé que los jugadores 
van a van a revertir el resulta-
do del miércoles pasado”, con-
cluyó Maza.
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Frontera: perdieron todo en un incendio
y necesitan ayuda para seguir adelante

me avisó que se estaba in-
cendiando mi casa", contó la 
mujer. "Llegué a la casa y 
enseguida me descompuse, 
quise entrar, pero no me de-
jaban por la gran cantidad 
de humo que había”. 

Daniel y Celia, una 
pareja de vecinos de 
Frontera, perdieron 

todas sus pertenencias a cau-
sa de un importante incendio 
que se originó el pasado lunes 
en su hogar de Calle 60 al 
380. El foco se registró en la 
cocina, pero afectó el resto de 
las habitaciones, de todos mo-
dos podrían regresar a habitar 
el domicilio. 

Durante estos días reci-
bieron distintas donaciones, 
aunque todavía necesitan co-
sas para, de a poco, retomar 
sus vidas. Según le contaron a     
El Periódico, lo urgente es 
encontrar a un electricista que 
los ayude a bajar la luz al ho-
gar, al igual que los materiales 
que se requieren para ello. 

Según Celia, el hecho 
ocurrió el lunes a las 10, 
cuando se encontraba tra-
bajando, al igual que su 
pareja, Daniel, que es car-
tonero desde hace años. "Mi 
sobrina llegó corriendo y 

DE NUESTRA REDACCIÓN
Las pérdidas materiales para 

la pareja fueron totales, sin 
embargo, la estructura edilicia 
del lugar no sufrió daños que 
provoquen posibilidad de de-
rrumbe, según expresó Celia. 
Además, sufrieron la visita de 
delincuentes que terminaron 
de extraer la instalación eléc-
trica del hogar. 

Ayuda que llegó y lo 
que necesitan

La Municipalidad de Fronte-
ra se comprometió en brindar 
ayuda a los damnificados y este 
jueves un grupo de trabajado-
res, provistos de un camión 
cisterna y una hidrolavadora 
comenzaron a limpiar las pa-
redes y el piso del hollín, y los 
restos que dejó el fuego.

Además, en estos días, Celia 
contó que muchos vecinos se 
contactaron con ella para do-
narle vestimenta, una cocina y 

hasta un colchón; sin embar-
go, todavía estarían necesitan-
do otros elementos para recu-
perar su vida. 

Por el momento, la pareja se 
aloja en la casa de la hermana 
de Daniel, en barrio San Ca-
yetano de San Francisco. El 
inconveniente que padecen es 
que necesitan además un lu-
gar provisorio para guardar lo 
poco que pudieron salvar de 
las llamas. 

Vale recordar que ese lunes, 
una dotación de Bomberos 
voluntarios de Frontera ha-
bía acudido al siniestro, de 
la mano del sub jefe Marcos 
Méndez y cuatro bomberos. 
Trabajaron alrededor de una 
hora y media en el lugar para 
controlar el foco y luego reali-
zar las tareas de enfriamiento. 

Cómo ayudar: aquellos que 
deseen colaborar pueden co-
municarse al celular 3564 22-
2738.


